

Florence Giust-Desprairies

Professeur Université Paris 7 Denis-Diderot
Présidente du CIRFIP
(Centre International de Recherche, d'Intervention et de Formation
Psychosociologiques)

Forum *A-t-on raison d'avoir peur pour l'avenir des jeunes ?*
Vendredi 24 septembre 2010, 9h-11h
Palais des congrès et de la culture, Le Mans

Titre et thème de l'intervention

Traitement de la diversité et crise du lien social dans l'Ecole

Résumé La question qui sera traitée dans cette contribution sera celle de savoir si les termes renvoyant à « l'hétérogénéité » et les usages qui en sont faits dans le champ scolaire, par leur démultiplication, ne participent pas à dissimuler les différences. L'hypothèse avancée est qu'une hyper-convocation des différences constitue une nouvelle modalité de neutralisation du divers qui ne permet pas de penser l'imbrication de l'injustice sociale et de la disqualification culturelle et favorise la croyance selon laquelle la violence tiendrait à des appartenances ethniques. Croyance qui participe à produire des phénomènes de désocialisation dans les établissements scolaires. D'autres analyses concernant les sources de désocialisation seront évoquées.